

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14 835

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 18 de Marzo de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibárruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

¡Asesinos! ¡Asesinos!

Los sanguinarios aviones de Hitler vuelan a cinco mil metros de altura sobre Barcelona y descargan en el centro de la población, sin objetivo militar alguno, miles de kilos de metralla, resultando cuatrocientos muertos y más de seiscientos heridos

¿Qué dicen ante este monstruoso crimen la Sociedad de Naciones, el Comité de No Intervención y los estados democráticos?

Del instante

Hitler en Austria y Mussolini en España

Hace un año Mussolini se creyó vencedor en España. Tenía sus divisiones organizadas en los campos de la Alcarria y aunque él se encontrara en tierras de Libia, sabemos que se creía por momentos aclamado por multitud de energúmenos en plena Puerta del Sol, protegido por centenares de "Fiats" y de "Capronis" que volaban con estrépito sobre Madrid. Talmente como hoy—hoy precisamente, al cabo de un año—se encuentra Hitler en Viena.

Aquellas divisiones derrotadas en Guadalajara por un ejército novicio, surgido de las entrañas populares españolas, han sido reforzadas considerablemente con nuevos contingentes de soldados italianos y efectivos materiales de consideración. Son las divisiones que atacan los frentes aragoneses, que han conseguido ligeros avances en algunos sectores y que nuevamente harán concebir a Benito Mussolini la esperanza de sentirse vitoreado y aclamado. En sus sueños soberbios e insolentes envidiará a su compadre Adolfo, que en estos momentos comparte las salvajes energúmenas de los nazis austriacos e impone un terror limitado a la pobre Viena conquistada.

Pero Hitler encontró fácil su marcha triunfal. La conspiración fue hábilmente preparada. Los nazis austriacos renegaron de su condición patriótica para ir a engrosar las filas teatrales del fascismo alemán. En España también hubo una conspiración y el grupo de renegados que hipotecaron su patria a la ambición de Mussolini. Pero en España había un pueblo, un pueblo encumbrado en las esencias de la democracia y amante de su libertad, de sus derechos. Y cada español se sintió

tan español que aquel sueño de hace un año se convirtió en terrible pesadilla con un despertar de derrota que obligó al duce ambicioso a dejar precipitadamente los festivales que a sí mismo se preparó en Libia.

Hoy Mussolini sigue las operaciones desde su residencia romana. Algunos kilómetros avanzados hacen soñar nuevamente al empírico dictador. Resulta intolerable para él que su cofrade se haya instalado en Viena, con el mínimo esfuerzo, mientras las bajas de hombres y de materiales italianos en España aumentan intensamente sin que sea posible proclamar un nuevo Santander. En el fondo Mussolini acaba de sentirse bastante molesto con la presencia de tropas nazis en la propia frontera austro-italiana. Pero no importa: hay que obtener en España la revancha por lo de la Alcarria.

Mal despertar va a tener en este nuevo sueño el duce romano. De la resistencia, el Ejército español no tarda muchas horas en pasar a la ofensiva. Los italianos volverán a correr. El sueño será tremenda pesadilla y la amargura de oír los vitores energúmenos, que una comparsa hábilmente manejada propina a su compinche nazi, lo pondrá de peor humor.

Hitler está ya en Austria. No será éste el momento de pronosticar hasta cuándo... Pero Mussolini no está en España, aunque él se lo crea. Y lo más firme es que no lo estará nunca, aún contando de antemano con los renegados y con los traidores, porque en España vibra un pueblo que no haría coro a fantasmas que no profirieran vitores cobardes. Porque en España la vida no representa nada sin la libertad.

Frente Popular Antifascista

Suscripción pro refugios Ptas.

Suma anterior	335.370
José Antolí	3.000
J. Fayos Marín	500
Ricardo Sanz Adelantado.	100
Personal Estación Abastecimientos	100
Sindicato Trabajadores Créditos y Finanzas	2.000
Antonio Vega	50
Juan Bta. Adsuara Ramos.	50
Agrupación "Bares y Cafés"	500
Rafael Peiró	50
Manuel Soler	500
Castellonenses del Grupo de Iluminación	93
Vicente Casañ	10
Joaquín Villar Miralles	1.500
Pascual Peris Agost	2.000
Miguel Martínez de la Cueva	100
Luis González Pastor	250
Antonio y Enrique Peñicor	500
Cristóbal Valls Capdevila.	500
Pascual Navarro Albenlosa	500
Casa "Caro"	250
Miguel Sanz Museros	50
Enrique Reverter Meseguer	2.000
Constantino Peña Bagan.	200
Fernando Hernández Marín	13
Emilio Montolío Moliner.	500
Sindicato de Camareros U. G. T. y C. N. T.	1.000
Adrián Grijalbo	25
Vicente García Mingarro.	4.000
Viuda de Francisco Tárraga	2.000
Eduardo Boch	100
Vicente Gómez Forcada.	250
Almer y Baeza	2.000
Vicente Ruiz Doménech.	250
Manuel Traver	1.500
Lorente	50
Suma y sigue	361.861

REFUGIOS

Hoy más que nunca...

Ayer Madrid, hoy Levante y Cataluña

(Especial para HERALDO DE CASTELLÓN)

Los acontecimientos nacionales e internacionales llegan hasta nuestras trincheras con una claridad meridiana, con una crudeza realista, con una magnitud creadora. Y es que en las trincheras de Madrid, construidas en los momentos difíciles de noviembre, a golpes de machete y de navaja, se piensa, se estudia, se compara. Y cuando llega la noticia, buena, mala, se recoge, se calibra, se valúa. Y en la valuación no dejamos de mencionar los acontecimientos pasados, indispensable disposición para no dejarse arrastrar en el torbellino cómodo del optimismo exagerado, ni en el pesimismo derrotista de los timoratos e incapaces. Y ha de ser así, porque cuando la jauría fascista, en contubernio con la morisma lenorante y con el pueblo sometido, atacaba a Madrid por todos sus frentes, tras los parapetos de éste, construidos espontáneamente por la aviación alemana e italiana al destrozar nuestros arrabales, nuestros barrios, sólo corazones y cartuchos de dinamita, sólo fusiles y no en todos los momentos dotados de la munición indispensable, había que oponer a los elementos bélicos de los países fascistas que escogieron nuestro suelo como campo de experimentación. Y el pueblo madrileño, acogiendo en su seno lo mejor de la España obrera y campesina, se levantó, gigante, para impedir el avance fascista sobre la capital. Fue noviembre quien nos dió al Madrid íntegro, auténtico, quien nos entregó su infancia y sus mujeres, sus viejos y sus muchachas, en un alarde de emulación entusiasta.

Los combatientes vieron al Pueblo detrás de ellos, carne de su propia carne, y vibrando al cla-

mor de sí mismo, a un solo clamor, se pegaron al suelo, se incrustaron en las paredes, se quedaron allí...; pero no pasaron. Vibró el suelo.

Cataluña y Levante vibran también. Los acontecimientos se desarrollan, y en su marcha realista, necesitan ser encauzados por quien no debe dejarse arrollar en su violencia: por el Pueblo. Y el Pueblo lo es todo y lo formamos todos.

Vibremos. De aquella parte del Pueblo que piensa y medita entre el explotar de las bombas, en la derrota o en el éxito, debe palpar constantemente la existencia de las masas populares. No olvidemos—bastante tiempo lo hemos hecho— que las masas que combaten no lo hacen por sí mismas. Que en sus casas se dejaron a la madre, al padre, a la novia, a los hermanos o a los hijos pequeños.

Y es a ellos a quienes quiere ver y escuchar en santa hermandad con los demás. Como él lucha en santa hermandad también, con los combatientes que le rodean. Y junto al pueblo y con el pueblo, la mirada vigilante del Gobierno que nos dimos.

Vibre el pueblo al unísono de su Ejército. Vibre el pueblo a la voz de su Gobierno, y en este vibrar incesante, recoja cuantas energías se estaban desparramando, en el grito de puertas para adentro y en el silencio de las masas que no hablaban, pero murmuraban. No demos tiempo a murmurar. Hagamos gritar al pueblo en nuestra propia voz. En la voz de la verdad. En el entusiasmo de los combatientes. Toda España convertida en el Madrid del 7 de noviembre. Cataluña y Levante, a afianzar serenamente, pero entusiastamente, su 7 de (Pasa a la primera columna de la segunda página.)

GOBIERNO CIVIL

Condolencia por las víctimas del bombardeo de Barcelona.- Necesidad de construir refugios

Al tener conocimiento el Gobernador civil del criminal atentado cometido por la Aviación fasciosa en la ciudad de Barcelona, en el día de ayer, en cuyo bombardeo encontraron la muerte cuatrocien- tas personas y fueron heridas más de seiscientas, dirigió al Sr. Companys, Presidente de la Generalidad de Cataluña, el siguiente telegrama:

"Nombre provincia de Castellón, testimonio a V. E. la más sentida condolencia bárbaro atentado aviación fasciosa, prolongación crímenes monstruosos con los que intentan desmoralizar retaguardia leal.

La sangre de tanta víctima no amilana nuestros espíritus, antes al contrario, los levanta, clamando todos por una rápida y ejemplar venganza."

Las alas negras del crimen no reparan en cometer las más inconcebibles monstruosidades, y miles y miles de mujeres, hombres, niños y ancianos que se encuentran a cientos de kilómetros de los frentes de lucha, van cayendo víctimas de la metralla extranjera. Contra esto, para evitar la acción mortífera de las bombas alemanas e italianas, contamos con nuestra "Gloriosa", pero no basta. Es menester construir refugios, muchos refugios.

La Junta de Defensa Pasiva de Castellón tiene trazado el plan de construcción de refugios capaces para cobijar a toda la población civil. Aceleremos, todos a una, su construcción.

El obrero que trabaja en los refugios, se da cuenta de que no trabaja para un patrono, para una empresa, para defender los intereses particulares; trabaja por y para una causa humana. Cada golpe de pico, cada capazo de tierra que extrae de las entrañas del suelo, puede ser la salvación de un hombre, de un niño, de su propia mujer, de su propio hijo, de él mismo. ¡A trabajar con tesón!

Y todos, absolutamente todos, a aportar a la obra de los refugios nuestro donativo. El obrero modesto entregando su modesto jornal, el comerciante haciendo entregas que estén en relación con sus posibilidades, el empleado, el que disponga de dinero en los bancos, el propietario, todos, absolutamente todos a prestar ayuda a los refugios.

Pensad que si un día la aviación negra cometiera el atentado contra Castellón en la magnitud que lo ha realizado contra Barcelona, morirían muchos de nuestros hermanos, podríamos morir nosotros mismos. ¡A evitarlo!

LA REORGANIZACION DEL CONSEJO MUNICIPAL

Presidida por el gobernador, se ha celebrado esta mañana la anunciada sesión extraordinaria en el Consejo provincial para proceder al cumplimiento del decreto ministerial recientemente publicado.

En la elección de presidentes, han resultado elegidos, por unanimidad de votos, José Hernández Merlos, del Partido Socialista, para la primera vicepresidencia, y Vicente Mercé Arambul, de la C. N. T., para la segunda.

Se han hecho también los nombramientos de los vocales que componen la comisión permanente y se ha designado a los que forman la comisión de presupuestos, como asimismo los representantes del Consejo en los organismos oficiales.

Al finalizar la sesión se ha tomado el acuerdo de dirigir un telegrama al Presidente de la Generalidad de Cataluña, expresan-

do la condolencia y la protesta de este Consejo por los bombardeos últimamente perpetrados sobre Barcelona, en los que tantas víctimas inocentes ha ocasionado.

También por unanimidad se ha acordado, a propuesta de la presidencia, dar a la publicidad unas declaraciones de firmeza republicana, adhesión al Gobierno y de confianza y salutación al Ejército Popular.

Mañana se publicarán en "HERALDO" estas declaraciones.

UN AVION FASCISTA VUELA POR LA ZONA DE MORELLA Y ARROJA PROPAGANDA FASCISTA QUE EL PUEBLO DESTRUYE CON FIRMEZA

Ayer un avión fascista voló insistentemente por todos los pueblos de la zona de Morella, arrojando proclamas y paquetes de periódicos fascistas de Zaragoza "Amanecer" y "Heraldo de Aragón", en los que aparecían artículos y arengas excitando al pueblo y a los militares a sublevarse contra la República y los mandos.

Pero este hecho, lejos de dar los efectos que esperaban sus autores, recibió una enérgica réplica en las masas populares, que recogió toda esa propaganda y la destruyó en el acto en la misma plaza pública, y otros la entregaron a las autoridades. Ello dió motivo para que el pueblo renovara su entusiasmo republicano y acrecentara su confianza en el Gobierno, haciendo públicas demostraciones de sus deseos de victoria frente a los ejércitos invasores.

El citado avión llevaba una inscripción que pudo leerse perfectamente desde tierra, que decía: "Alas blancas".

Información judicial

Tribunal Popular

SEÑALAMIENTO

Para el día 29 próximo, ha sido señalada la vista del juicio de la causa procedente del Juzgado de la capital, seguida a Antonio Escaples Piñol, acusado del delito de lesiones.

Abogado defensor, señor Breva Valls.

Comité Provincial de enlace

El Comité Provincial de Enlace de los Partidos Socialista, comunista, U. G. T. y J. S. U. de Castellón, ha dirigido al Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista el siguiente telegrama:

"Comité Nacional Enlace Partidos Comunista Socialista Barcelona.

Reunidos diariamente por situación actual para con Frente Popular movilizar pueblo en defensa patria y Gobierno, saludamos fervorosamente ese Comité Nacional, Ejecutivos U. G. T. y J. S. U., prometiendo cumplir nuestro deber.

¡No pasarán! ¡Viva la República!

Presidente, Hernández Merlos. Secretario, Teodoro Albelda."

Mañana a las diez de la noche dirigirá la palabra al pueblo, desde el micrófono de Radio Castellón, el Presidente del Comité de Enlace de los Partidos Socialista, Comunista, U. G. T. y J. S. U., camarada Hernández Merlos.

Al volver de Barcelona

Palabras expresivamente esperanzadoras de Gómez Hidalgo

El diputado a Cortes por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, ha estado tres días en Barcelona, de donde regresó esta mañana.

Le hemos preguntado esta tarde sus noticias e impresiones sobre la situación, y nos ha contestado textualmente:

—Después de aceptado el "hecho consumado" de la absorción de Austria por Alemania por Europa entera, era natural que Hitler y Mussolini, considerando que pueden actuar también impunemente en España, se quitasen la careta. Esto ha sucedido. La consecuencia de este desenmascaramiento es el recrudecimiento de la guerra de invasión en nuestro país. ¿Hasta dónde llegará este crimen? No lo sé. Sé, sin embargo, lo que será el final. En el transcurso de estos veinte meses muchas veces he dicho y he escrito que había de ver invadido todo nuestro territorio, sin excepción de una hectárea, y confiaría todavía en el triunfo de la Causa

antifascista, porque, en definitiva, ni Francia ni Inglaterra, secundadas por otros pueblos, han de tolerar— así, to-le-rar— que en España se imponga el fascismo. Por motivos que no sería discreto exponer, tengo en este instante la convicción de que, muy pronto, cuestión de días, acaso de horas, la invasión será dominada. ¿Cómo? ¿De qué manera? ¿Con qué medios? No deho decir sobre el tema ni una palabra más. Lo que importa, lo que me permito recomendar a todos los antifascistas, de la significación política que sean, porque todos aspiramos a lo mismo y nos jugamos lo mismo en la partida, es unión. Unión, serenidad y confianza en el triunfo definitivo de la Causa, que es un designio biológico y ha de ser un hecho fatal. Sean las que fueren las asperezas que aún tengamos que vivir, demostraremos resistencia moral y fe en nuestros destinos. Por encima de los poderes momentáneos de Alemania e Italia, sobre todos los países que ya reniegan de haber dormido mientras debieron estar despiertos, el pueblo español, con bravura sin precedente en la Historia, ha demostrado como merece, porque sabe defenderla, la Libertad. Nadie ni nada podrá arrebatárnosla. Confiemos. Esperemos. Seamos dignos de nuestro pueblo y de nuestra hora. Llevemos la Libertad en el cerebro, como la llevamos en el corazón. ¡Viva siempre la Libertad!

La policía en la práctica de registros descubre varios depósitos de armas y municiones, así como explosivos, ingredientes inflamables y un depósito de víveres

Valencia. — La Policía ha practicado un importante servicio en las inmediaciones de Carcagente, donde fué hallado lo siguiente: 150 bombas, de forma piña, cargadas; 16 sin cargar, cuatro bombas tubulares de seis kilos, cinco de cinco kilos, 36 granadas cargadas, seis fusiles, tres mosquetones, dos carabinas, 1.500 cartuchos de fusil, varios paquetes de dinamita, cinco kilos de mecha, pólvora y otros productos.

En otro importante servicio y relacionado con el anterior, se encontraron en el domicilio de Manuel Bal'ester Badía, cinco kilos de ácido tartárico, una lata grande de lactosa, nueve kilos del mismo producto, un barril conteniendo treinta kilos de bicarbonato y un saco de azúcar, todo lo cual se utilizaba para fabricar sacarina en comprimidos, de los que fueron hallados unos 50.000, y que se vendían clandestinamente a pre-

cios elevados. También en el mismo domicilio fueron encontrados 22 botes de conservas y 60 pastillas de jabón.

En otro registro realizado en el domicilio del vecino de Massanasa, Bautista Gómez Moreno, fueron hallados, aparte de importantes cantidades de comestibles, dos cargadores de pistola ametralladora, otro de pistola y 81 proyectiles del nueve largo, unas chapas de oro, 6.800 pesetas en billetes del Banco de España, 5.450 monedas de plata de cinco pesetas, 802 de dos pesetas y 133 de una, todo lo cual estaba perfectamente empaquetado, por lo que se cree que se pensaba trasladar al extranjero.

Por último, la Policía ha practicado también otros servicios, que han permitido descubrir la existencia de grandes cantidades de comestibles, que estaban escondidos.

Crónica

HOMENAJE A LOS RECLUTAS DEL 40

Mañana, en el Teatro Municipal, a las 10'30 de la mañana, se celebrará un gran acto de homenaje a los reclutas del reemplazo del 40, organizado por la Federación Universitaria Escolar (F. U. E.).

CASA DE SOCORRO

Asistencias practicadas últimamente:

—Emilio Navarro Fabregat, de cincuenta y nueve años, fué asistido de erosiones en el labio superior, pómulo izquierdo y ambas manos, producidas en una caída. Leve.

—José Salas Berlich, de sesenta y ocho años, de erosiones en el dorso de la mano derecha, producidas en una caída. Leve.

—Vicente Ruiz Calduch, de sesenta y ocho años, de una herida contusa y diversas erosiones en la región frontal izquierda y mejilla izquierda, al caer en un refugio. Reservado.

—Angel Martínez Suárez, de treinta y nueve años, de hematoma y diversas erosiones en el maleolo externo de la pierna derecha, con probable fractura del mismo, producido con una piedra. Reservado.

—Vicente José Marzá, de quince años, de una herida en el dedo medio de la mano izquierda, producida con una navaja. Leve.

—Manuel Monzonis de la Asunción, de cuarenta y cinco años, de una herida contusa en el dorso del pie izquierdo, producida al caerle una piedra. Leve.

Contabilidad e Inglés

Aritmética y Cálculos Mercantiles, Economía y Legislación Mercantil, Taquígrafía, Correspondencia, Ortografía y Análisis Gramatical. Enseñanza práctica por PERITOS MERCANTILES. Razón: Calle C. Salas, 2.-1.

GRAN MITIN

Organizado por el Comité Provincial del Frente Popular Antifascista se celebrará, el próximo domingo a las CUATRO de la tarde, en el Teatro Municipal, un extraordinario acto pro unidad de todo el pueblo antifascista en el que intervendrán camaradas de los

COMITES NACIONALES

de los partidos y organizaciones del Frente Popular Antifascista

Heraldo de Castellón

Al publicarse el pacto que une en la acción a las dos centrales sindicales U. G. T. y C. N. T., organismos que recogen en su seno todas las clases trabajadoras del pueblo español, toda la producción y la economía nacional, cábenos, en nombre de todos los antifascistas de la provincia, saludar y felicitar a los Comités Nacionales de dichas centrales sindicales, y reafirmar el propósito de incrementar más y más la producción trabajando todas las horas que el Gobierno del Frente Popular, que es el único e indiscutible Gobierno de España, estime necesarias para aplastar a las hordas salvajes que envían a nuestras tierras los asesinos Hitler y Mussolini.

NOTA INTERNACIONAL

El "gangsterismo" nazi también tiene argumentos

Al mismo tiempo que sus tropas invadían el territorio austriaco para liquidar un Estado libre, Hitler publicaba ese cínico documento, que es el testimonio irrecusable de su desvergüenza. El despojo de Alemania se atreve a invocar los derechos de los ciudadanos austriacos, atropellados, según él, por el Gobierno Schuschnigg.

Habla de legalidad quien se sostiene en el Poder por medio del terror y se ha hecho nombrar jefe del Estado alemán a través de un plebiscito amañado. Ciertamente en Austria subsistía una dictadura envilecedora; pero no contra la minoría nacional socialista, que participaba incluso en el Ministerio, sino contra las masas medias y obreras, aniquiladas por Dollfus. Pero, ¿es preciso insistir en que Hitler no invade Austria para asegurarle la libertad política, sino para extender su propia dictadura y anular la independencia del pueblo austriaco?

El argumento de que Alemania no podía consentir en una nación fronteriza una situación como la que existía es tan cínico que hará sonreír a los más ingenuos. ¿Qué podía temer Alemania de Austria, gobernada según las fórmulas totalitarias? Cuando se trata de invadir España se maneja el argumento anticomunista. Pero en Austria no existía el marxismo; las organizaciones obreras estaban dirigidas por el Estado capitalista y cristiano; no existía la libertad de prensa y propaganda; socialistas insignes fueron fusilados por el Frente Patriótico. Con eso se demuestra que la campaña contra el bolchevismo encubre únicamente las codicias nacionalistas del fascismo. Es la máscara convencional del imperialismo que prepara el despojo de Europa destruyendo las naciones débiles, entrando a saco en los territorios donde hay riquezas que explotar, dominando las comunicaciones y sometiendo por la fuerza a los Estados que no ceden fácilmente a la presión del "gangsterismo" diplomático.

En efecto: Austria no ha reaccionado contra la invasión alemana, porque estaba entre la es-

pada y la pared, porque el pueblo se encontraba preso entre dos dictaduras. Si hubiese habido una democracia austriaca, habría combatido hasta perecer, y sus tropas no se hubieran cubierto de oprobio bajando las armas ante los cañones y los carros blindados de Hitler. Sólo la democracia, que exalta al pueblo hasta el Poder, es capaz de organizar la defensa de la nación. Francia ha dado el ejemplo en 1873; lo da hoy la España republicana combatiendo sola contra tres naciones. Los católicos austriacos, bajo la inspiración de Mussolini, aplastaron a la democracia y al socialismo, que, además, no perecieron sin resistencia. Hoy, el fascismo los aplasta a ellos con sus mismas armas, con sus mismos procedimientos. "El que a hierro mata, a hierro muere".

Pero no porque Schuschnigg y el Frente Patriótico no tuviese la razón en el desarrollo de la política interior, puede pretender tenerla el Führer organizando este repugnante golpe de fuerza con la complicidad de unos cuantos traidores a su propia patria. Los nazis de Austria son los generales de España, y los invasores de allí son los intervencionistas de aquí, lanzados en una y otra zona de Europa a una carrera de desmanes, de atropellos, de violencias, rompiendo los Tratados, burlando los Pactos, atentando sólo al frenesí de conquista en alas de una siniestra ideología. Hitler acaba de romper otro eslabón del Tratado de Versalles; pero éste afecta ya al equilibrio de Europa en forma tan aguda que, de hacerlo impunemente, sería el principio de la dominación germánica del mundo, según se explica en el "Moin Kampf".

El escandaloso acto de Hitler sólo puede compararse con la vileza de Mussolini. Ha traicionado a Austria después de haberse comprometido a defenderla; con ella defendía su propia seguridad territorial. ¿A cambio de qué prenda ha llegado el Duce a esa cesión? A cambio de una colaboración armada en España y de una alianza militar que le permita el dominio del Mediterráneo.

Consejo municipal

Se pone en conocimiento de los comerciantes e industriales de esta capital, que los días 21, 22 y 23 del actual, dará comienzo la comprobación anual de pesas y medidas y aparatos de pesar, en las oficinas de contrastación situadas en el pasaje del Mercadillo-Pescadería, y horas de 9 a 13 y de 15 a 17; debiendo presentar en dicha oficina, en el día del pago de derechos dobles por comprobación a domicilio, las pesas, medidas y aparatos de pesar del sistema métrico decimal, pues están obligados a tener y usar en las transacciones de compra y venta.

La falta de alguna pesa, medida o aparato de pesar, que vienen obligados a tener, según el artículo 20 del Reglamento de Pesas y Medidas, será severamente sancionada.

Castellón 18 de Marzo de 1938.

El Alcalde,
A. RIBO.

EL ALCALDE ESPERA QUE PUEDA SER NOTABLEMENTE MEJORADO EL ABASTECIMIENTO DE PAN EN CASTELLÓN

El alcalde de la capital, camarada Ribó, nos ha manifestado esta mañana que el abastecimiento de pan en nuestra capital va a experimentar inmediatamente una

sensible mejora. Si los transportes pueden verificarse con normalidad —añadió el señor Ribó—, podrá distribuirse al vecindario la ración diaria de pan por espacio de un mes. Para conseguir esta regularidad de los transportes, el Consejo trabaja actualmente con gran actividad.

Consejo Provincial

INGRESO DE ENFERMOS

Han ingresado en el Instituto Pedro Mata, de Reus, por cuenta de este Consejo provincial, los dementes Francisco Ejarque Domech, Agustín Puig Fuster, Jacinto Moliner Roca y Miguel Ejarque Ferrer, naturales de los pueblos de Ollaçau, Zorita, Catí y La Caba (Teruel), respectivamente.

TELEGRAMAS DE ADHESION

El Consejo ha dirigido esta mañana sendos telegramas de condolencia por el bárbaro bombardeo sufrido en Barcelona en el día de ayer al presidente del Consejo de ministros, Ministro de Defensa Nacional y Presidente de la Generalidad de Cataluña, y reiterando una vez más la adhesión de este Consejo a las legítimas autoridades de la República.

El fascismo en berlina

La resurrección del BALEARES

Mussolini es diestro en no enterarse. Ahora mismo no se percató de lo que intentaba Alemania en Austria ni casi después de haberlo realizado. ¿O somos ingenuos o no lo somos! Tampoco se suele dar cuenta de que viola los tratados internacionales, de que su pueblo se muere de hambre y desesperación ni de otras pequeñeces.

Por ejemplo: de que el "Baleares" lo hundió la escuadra republicana. Pueden certificar de ello el "Canarias" y el "Almirante Cervera", que salieron pitando sin prestar socorro a los naufragos. También son testigos los destructores ingleses que recogieron supervivientes a montones. Y hasta Franco que acaba de arrestar a los comandantes de los barcos cuya popa se mostró heroicamente a la hora del peligro. Es inútil. El "duce" insiste en la versión que reflejan sus periódicos: el "Baleares", aunque dañado, con sigilo salvarse. Lo que pretende con eso es poder decirnos algún día: "¿lo ven ustedes? ¡ahí está el "Baleares"! Claro que sería otro, pero Mussolini es el mismo y no hay que desconfiar de los milagros.

Desde luego los facciosos creen en esta especie de resurrección de Lázaro marítimo que en medio del asombro casi general—con nosotros que no cuenten—se levante de su tumba y eche a andar por esos mares. ¡Cosas más gordas se han visto! La No Intervención que interviene es una de ellas.

Ignoramos los "Baleares" que nos guardará el destino temido por la serie de "Baleares" que guarda Mussolini. Así como el comentario que los hombres de nuestra flota habrán hecho: "¿Otro? ¿Que nos lo echen cuanto antes! Según vayan aumentando los "Baleares" irán disminuyendo los fantasmones".

Opinamos igual. En la Marina de la República no hubo que arrestar a nadie por cobarde.

Cooperativa Obrera de Casas Baratas "Pablo Iglesias" Sección de Castellón

CONVOCATORIA

Se le convoca a Junta General para el domingo, día 20 de marzo, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana de primera convocatoria y a las ONCE de segunda, en el domicilio social, Avenida de Méjico, 21, con objeto de tratar los asuntos siguientes: Lectura del acta anterior. — Dación de cuentas. — Liquidación déficit. — Subvención Consejo Municipal. — Renovación de Junta. — Forma de cobro y derechos sobre el mismo. — Ruegos y preguntas. — Advirtiéndole que serán válidos los acuerdos que se tomen sea cual fuere el número de los afiliados que asistan.

Castellón 16 de marzo de 1938.

EL SECRETARIO.

ABRAHAM POLANCO.